

Nº y año de expediente 211_22-PAI
Referencia

DENOMINACIÓN:

Decreto 31/2022, de 22 de febrero, por el que se concede la Medalla de Andalucía de la Investigación, la Ciencia y la Salud a don José Manuel Quesada-Gómez.

El Decreto 602/2019, de 3 de diciembre, por el que se regulan las distinciones honoríficas de la Comunidad Autónoma de Andalucía y se crea el Catálogo de Premios concedidos por la Administración de la Junta de Andalucía, establece en su artículo 2 la Medalla de Andalucía como distinción honorífica de carácter autonómico que la Administración de la Junta de Andalucía puede conferir como reconocimiento a los méritos, acciones y servicios excepcionales o extraordinarios realizados por personas físicas o jurídicas, grupos o entidades en beneficio de Andalucía.

Por su parte, el artículo 5 del citado Decreto establece las diferentes categorías de las que consta la distinción de la Medalla de Andalucía.

Don José Manuel Quesada-Gómez es Profesor Honorífico de la Universidad de Córdoba, Doctor en Medicina y Cirugía por la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid y Especialista en Medicina Interna y Endocrinología y Nutrición. Ha desarrollado su labor clínica-asistencial, docente e investigadora en la Unidad de Metabolismo Mineral del Servicio de Endocrinología y Nutrición del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba y en la Universidad de Córdoba

Con más de 200 artículos originales y revisiones publicados es experto internacional en metabolismo óseo y, especialmente, en el Sistema Endocrino de la Vitamina D, metabólica y mecanismos de acción. Esto le ha llevado a ser pionero e ideólogo en el diseño de estudios para abordar el impacto de la vitamina D y su metabolito Calcifediol frente a la infección por SARS-Cov-2, responsable de la pandemia por COVID-19.

Los resultados de dicha investigación, que ha generado diferentes estudios clínicos realizados íntegramente en Andalucía, sustentan la administración de Calcifediol y vitamina D para tratamiento y prevención de COVID-19, mejorando significativamente su pronóstico. Las publicaciones científicas generadas han sido aportadas en el Parlamento británico para debatir acerca de la implementación de estos tratamientos en el Reino Unido.

Es miembro de diferentes sociedades científicas nacionales e internacionales, y ha sido presidente de la Sociedad Española de Investigaciones Óseas y Metabolismo Mineral. Ha participado en comités editoriales de revistas nacionales e internacionales recogidas en el Journal Citation Report, y es responsable del grupo "Fisiopatología del sistema endocrino de la vitamina D: Biotecnología y envejecimiento (CTS-413 de los grupos PAIDI de la Junta de Andalucía)", integrado en el Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba (IMIBIC). Fue responsable científico del nodo BIMINI de Córdoba, e investigador principal del Centro de Investigación Biomédica en Red Fragilidad y Envejecimiento Saludable (CIBERFES).

Ha generado como inventor ocho patentes de propiedad industrial, varias de las cuales han sido transferidas a la clínica en el ámbito nacional e internacional a través del servicio público de Salud de Andalucía. Ha contribuido al crecimiento del tejido empresarial biotecnológico andaluz con la creación de la empresa QUESPER R&D, que ha desarrollado en los últimos años un gel para la cicatrización de úlceras (EHO-85), que ha sido probado con éxito y ha recibido ya la autorización de la Agencia Española del Medicamento.

Más recientemente, ha formado parte del Comité de Expertos en Nutrición constituido por la Consejería de Salud, participando en los diferentes estudios e informes para orientar y ayudar en la toma de decisiones para el tratamiento de la COVID-19.

Por todo ello es manifiesto que en Don José Manuel Quesada-Gómez concurren méritos suficientes para hacerse acreedor a la distinción de la Medalla de Andalucía de la Investigación, la Ciencia y la Salud.

En su virtud, a iniciativa y propuesta de la Consejería de la Presidencia, Administración Pública e Interior, previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 22 de febrero de 2022,

DISPONGO:

ARTICULO ÚNICO.- Conceder la Medalla de Andalucía de la Investigación, la Ciencia y la Salud a Don José Manuel Quesada-Gómez, con todos los honores previstos en el Decreto 602/2019, de 3 de diciembre.

Sevilla, 22 de febrero de 2022

Juan Manuel Moreno Bonilla
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA.

Elías Bendodo Benasayag
CONSEJERO DE LA PRESIDENCIA,
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA E INTERIOR